

**EXPANSION**  
EN ALIANZA CON CNN

## Moody's advierte más austeridad presupuestaria del gobierno de AMLO

La agencia calificadora señala que los ingresos públicos pueden ser menores que lo estimado por el Gobierno, lo que requerirá reducciones adicionales al gasto.

lun 17 junio 2019 10:53 AM

La economía de México seguirá desacelerándose este año y forzará al Gobierno a aplicar recortes adicionales de gastos, en buena parte debido a políticas económicas "impredecibles" que socavan la confianza de los inversores, dijo el lunes la agencia de calificación de crédito Moody's.

En un reporte, la firma alertó sobre los riesgos a mediano plazo para el panorama fiscal de México, la segunda mayor economía de América Latina, ante un enfriamiento de la actividad y cambios en la política energética que involucran a la estatal petrolera Pemex.

"Seguimos anticipando un año de desafíos para la economía de México y estimamos que el crecimiento se ralentizará a 1.2% en 2019, desde 2% en 2018", dijo Alejandro Olivo, director adjunto de Moody's, en el informe.

"Como consecuencia, los ingresos públicos pueden ser menores que lo estimado por el Gobierno, lo que requerirá reducciones en gastos para mantener la rectitud fiscal prometida por el presidente Andrés Manuel López Obrador", sostuvo.

Moody's prevé que Pemex necesitará apoyo financiero adicional del Gobierno mexicano a fin de costear sus planes de inversión de capital y afrontar un esperado flujo negativo de caja.

En mayo, el Banco de México (Banxico) redujo por cuarta vez consecutiva su proyección de crecimiento económico para 2019 hasta un rango de 0.8%-1.8%, ante un complicado inicio de año por el débil desempeño de la economía global y local.

Las constantes advertencias de analistas sobre el debilitamiento de la economía nacional han sido minimizadas por el presidente López Obrador: "Vamos bien y de buenas eso es lo que puedo decirle a la gente porque cada vez hay más trabajo. Aumentó el salario (y) eso no lo dicen, los expertos, hay más bienestar, tenemos todavía asignaturas pendientes pero estamos trabajando", destacó el presidente el pasado 6 de junio.

Expertos coinciden que en caso de que se recupere la economía, será gradual y hacia finales de este año. Para que esto suceda se debe de reactivar el gasto de gobierno en infraestructura y dar certeza al sector privado para que fluya el capital.

"El motor que de alguna manera sostiene a la economía es el mercado interno, y tienen un efecto positivo de la derrama de dinero que ha hecho el gobierno en sus programas de becas y transferencia a familias de bajos recursos, aprendices, estudiantes, y personas de la tercera edad", escribió para Expansión Alfredo Coutiño, director para América Latina de Moody's Analytics.

